

## Entretien de Georges Suffert avec Jean Monnet: extrait sur les origines du plan Schuman et le rôle de la guerre froide (10 et 11 mai 1970)

**Légende:** Les 10 et 11 mai 1970, lors d'un entretien accordé au journaliste Georges Suffert, Jean Monnet, ancien commissaire général au Plan de modernisation et d'équipement, évoque le rôle joué par la guerre froide dans les origines du plan Schuman.

**Source:** Rieben, Henri; Camperio-Tixier Claire; Nicod Françoise. A l'écoute de Jean Monnet. Lausanne: Fondation Jean Monnet pour l'Europe, Centre de recherches européennes, 2004. 453 p. (Cahiers rouges). p. 200.

**Copyright:** (c) Fondation Jean Monnet pour l'Europe

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/entretien\\_de\\_georges\\_suffert\\_avec\\_jean\\_monnet\\_extrait\\_sur\\_les\\_origines\\_du\\_plan\\_schuman\\_et\\_le\\_role\\_de\\_la\\_guerre\\_froide\\_10\\_et\\_11\\_mai\\_1970-fr-9b4f163f-b2fc-448d-9bf2-4618e4803ba5.html](http://www.cvce.eu/obj/entretien_de_georges_suffert_avec_jean_monnet_extrait_sur_les_origines_du_plan_schuman_et_le_role_de_la_guerre_froide_10_et_11_mai_1970-fr-9b4f163f-b2fc-448d-9bf2-4618e4803ba5.html)



**Date de dernière mise à jour:** 12/01/2016

## Entretien avec Jean Monnet: extrait sur les origines du plan Schuman et le rôle de la Guerre froide (10 et 11 mai 1970)

[...]

**JM:** Et bien, nous étions, à cette époque-là, cinq ans après la guerre, nous étions au milieu de la guerre froide. C'est-à-dire que toutes les actions politiques étaient comprises comme une contribution à la guerre froide. Or je craignais, je pense aussi, que cette guerre froide aurait pu nous entraîner à la catastrophe. Qu'est-ce qu'il fallait? C'était réunir le plus rapidement possible, pour commencer, les peuples d'Europe et, entre autres, la France et l'Allemagne. Donc, Monsieur Schuman a accepté pour ces raisons fondamentales la proposition que je lui ai faite. J'ai mis Monsieur Mayer et Monsieur Pleven, qui étaient membres du Gouvernement français, au courant. Ils ont soutenu Monsieur Schuman au gouvernement lorsque la question a été discutée, et Monsieur Schuman a reçu mandat de faire une déclaration, qu'il a faite, ce qu'on appelle la Déclaration Schuman du 9 mai.

[...]